

[Inicio](#) > [Judicial](#) > [Artículo](#)> [JUDICIAL](#)

Toque de queda para menores de edad en el Oriente de Cali; esta es la propuesta que analiza la ciudad

Buscan controlar el güireo y la inseguridad en esta zona de Cali. Líderes piden ayuda.

18 de marzo de 2025

Por: Redacción El País



El güireo se convirtió en un problema constante en varios barrios del oriente de Cali, especialmente en Pizamos III. Se requiere inversión social y control de las autoridades. | Foto: José Luis Guzmán/ Archivo de El País

El güireo, enfrentamientos entre niños y jóvenes, en el oriente de Cali es una situación que mantiene en alerta a las autoridades y a los líderes comunitarios quienes se encuentran a diario con peleas que iniciaron con palos y piedras, pero que han evolucionado a la utilización de armas blancas y de fuego, poniendo en riesgo a toda la comunidad.

Por este motivo los cabildantes Alexandra Hernández y Carlos Andrés Arias propusieron ante el Concejo de Cali medidas de choque que eviten las agresiones entre menores en la zona oriente, entre ellas que el Gobierno Local adopte el toque de queda para niños y adolescentes.



Video: con palos y piedras, menores protagonizan nuevo caso de 'guireo' en Cali

Sobre el tema, el secretario de Seguridad de Cali, Jairo García, aseguró a El País que desde la Alcaldía se está trabajando en una propuesta de decreto para proteger a los menores de edad de la ciudad. **"Agradecemos que el Concejo de Cali esté planteando una medida que consideramos de protección a los niños, niñas y adolescentes, que no deben estar en unas horas y unos espacios públicos que pueden poner en riesgo su integridad física, pero también su desarrollo".**

Según García, el decreto será presentado en las próximas semanas y en el mismo se tendrán en consideración las propuestas del Concejo, "será una medida que permita a las autoridades como la Policía, las comisarías de familia y el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, entre otras, que podamos hacer una protección efectiva de los derechos de los niños que están por encima de los demás".

Accede a toda la información de elpais.com.co y a la App exclusiva para suscriptores.

La quiero 

*Aplican Tyc

*Cancela en cualquier momento



El güireo es el enfrentamiento entre menores de edad. Generalmente estas peleas se dan entre jóvenes de barrios distintos sin un motivo aparente. | Foto: El País

Cabe destacar que de acuerdo con la concejal Alexandra Hernández, “en Cali, cifras relacionadas entre el año 2022 y 2024, indican que el 44 % de homicidios que se cometieron en esta ciudad cobraron la vida de jóvenes entre los 13 y 28 años; la deserción escolar aumentó en un 4 %, mientras que el desempleo juvenil sobrepasa el 18 %”.

Un problema con varias posibles soluciones

Las agresiones de las que hacen parte menores de edad en las calles de varios barrios del oriente de la ciudad, son un tema de denuncia constante de los líderes comunitarios, quienes han solicitado apoyo de las autoridades ya que pequeños a partir de los 5 años están involucrados en estos hechos.



¿Por qué el oriente de Cali sigue siendo la zona con más homicidios de la ciudad? Esto se está haciendo para atacar este flagelo

“Este tipo de acciones lo que demuestran es la degradación de la sociedad y en especial los niños, niñas y adolescentes, que se convocan para agredirse, muchas veces hasta perder la vida. Los pequeños tienen derechos fundamentales que están en la Constitución, por eso la

invitación es a la institucionalidad para que atienda este tipo de eventos y evitar la confrontación", sostuvo el concejal Carlos Andrés Arias.

El toque de queda fue sugerido, ya que estas acciones de inseguridad se presentan, por lo general, en las noches y madrugadas, horario en los que los menores deberían estar en sus viviendas y no en las calles.

Según Israel Vidal, presidente de la Junta de Acción Comunal de Pízamos III, los hechos de güireo en la zona se han modificado, afectando a los habitantes del sector. "**Todos los días inician desde las 6:00 p.m. y muchas veces dan las 3:00 a.m. y los muchachos siguen en las cuadras, ya no se puede salir porque es algo incontrolable**", contó.

El líder comunitario agregó que ante estos hechos celebra la propuesta del toque de queda, pues teme por la integridad tanto de los participantes en estos hechos como de los vecinos que se encuentran confinados en sus hogares por miedo a ser agredidos en eventos de güireo.



Según el presidente de la Junta de Acción Comunal de Pízamos III, actualmente se ha evidenciado que los menores de edad se citan a través de redes sociales para realizar 'fiestas' en casas y luego inician las peleas. | Foto: Foto Aymer Andrés Álvarez, El País

"Me parece que es una propuesta muy interesante, y a nosotros en este sector nos quedaría muy bien porque la verdad es que en nuestra comunidad ya estamos cansados con esta situación que está pasando en el oriente, y en la que lastimosamente no vemos un avance", afirmó Vidal.

Por este motivo, desde la Junta de Acción Comunal, JAC, han solicitado el apoyo de todas las instituciones para que contribuyan a mejorar esta problemática, pues "**lastimosamente son menores que no tienen nada que hacer, no tienen en qué ocupar su tiempo libre y salen de Pízamos III a enfrentarse con los jóvenes de los barrios vecinos que son Potrero Grande y Tercer Milenio**", indicó Vidal.

Sobre el tema, el Secretario de Seguridad manifestó que se están realizando diversas actividades que buscan llevar inversión social al territorio diariamente, para que los menores de edad puedan tener actividades sanas que contribuyan a su desarrollo.

"Estamos trabajando todos los días a través del programa 'En la Buena', [en el cual realizamos acciones de prevención principalmente en los sectores de mayor vulnerabilidad](#)", informó el funcionario.

García añadió que se están llevando a cabo eventos de atención psicosocial, de uso del tiempo libre, así como alianzas para llevar formación y de empleabilidad para los jóvenes.

Sin embargo, **Israel Vidal pidió que estas actividades lleguen a Pízamos III, donde actualmente no cuentan con ninguna**, pues en uno de los hechos de güireo las instalaciones del polideportivo fueron vandalizadas y por ende ya no se cuenta con clases de salsa o hip hop.

Otra de las actividades propuestas para evitar que se siga presentando esta problemática es conformar una comisión accidental permanente, pues la concejal Alexandra Hernández aseguró que desde el Concejo se debe hacer un seguimiento a las inversiones, programas y políticas públicas enfocadas en atender a los niños, niñas y adolescentes.



La Policía Nacional acude para controlar los enfrentamientos en los diferentes barrios, pero los participantes son menores de edad. | Foto: Alcaldía de Cali

"Hoy hay múltiples amenazas que atentan contra la vida de niños y jóvenes, así como su desarrollo integral entre ellas, la violencia intrafamiliar, la exposición a las redes sociales y la falta de oportunidades educativas que ponen en riesgo a estos menores, que de paso se exponen al consumo de sustancias psicoactivas y los deja vulnerables al llamado de grupos criminales", destacó la cabildante.

Por su parte el presidente de la Junta de Acción Comunal de Pízamos III pidió a la Administración Municipal llevar inversión social a su barrio.

"Necesitamos monitores culturales y deportivos, que vengan los psicólogos y que haga presencia el Instituto de Bienestar Familiar. [La Policía siempre que la llamamos trata de solucionar la situación, pero no pueden hacer mucho porque los involucrados son menores de edad](#)", indicó Israel Vidal.

El secretario de Seguridad de Cali, Jairo García, concluyó que seguirán trabajando de la mano con los defensores comunitarios para resolver las diferentes problemáticas que afectan a sus territorios, "estamos muy conectados con los líderes, trabajando con las comunidades y en los barrios donde hemos identificado que puedan tener afectación los niños y adolescentes".

Regístrate gratis al boletín de noticias El País

Ingrresa tu correo electrónico

Acepto Política de Tratamiento de Datos de El País.

INSCRÍBETE AQUÍ



enfrentamiento

oriente de cali

toque de queda



Sigue el canal de El País Cali en
WhatsApp



Descarga la APP EIPaís.com.co:

► Google play

Apple store



Convierta a **El País.com.co** en su fuente de noticias aquí

Te puede gustar

Te puede gustar

Enlaces Patrocinados por Taboola

■ TRADE AI

[Registrarse](#)

Santiago De Cali: IA: gana hasta \$2,700 a la semana trabajando desde casa

■ VICI

Inversión fácil: CFD de Ecopetrol por \$200 [Descubre ahora]

■ CONSEJOS RÁPIDOS

Mujer sorprende a su esposo al reducir arrugas con este truco sencillo.

■ BRAVO

[Registrarse](#)

Descubre cómo pagar menos por tus deudas

■ CARDIOLOGÍA COLOMBIA

[Conoce más](#)

No me enfermo porque limpio mis vasos sanguíneos. Anota la receta

■ CONTRA MOSQUITOS, RATAS, MURCIÉLAGOS Y MÁS

[Conoce más](#)

Invento pone fin a palomas y murciélagos invasores en Colombia

■ HIDROLAVADORA DE ALTA POTENCIA

[Conoce más](#)

Nueva hidrolavadora de alta presión no usa electricidad y no necesita grifo (¡Es increíble!)

■ CONSEJOS Y TRUCOS